

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana sosial (S.Sos) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa Sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiat atau mencontek karya ilmiah orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar sarjana yang saya terima ataupun sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 23 November 2022

SEPTIAN AJIE PRASETIO

NIM: 171330063

ABSTRAK

Nama: **Septian Ajie Prasetyo (171330063)** ”Peranan Ittihadul Mubalighin Melalui Pelatihan Public Speaking Dalam Kaderisasi Mubaligh” (Studi di Pondok Pesantren Daarul Falah Careng Kopo Serang Banten), Jurusan : Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. 2022 M / 1444 H

Ittihadul Mubalighin merupakan suatu wadah bagi para calon mubaligh di Pondok Pesantren Daarul Falah Careng Kopo Serang Banten yang menjadi tempat para calon mubaligh melatih skill berpidato atau berbicara di hadapan masyarakat luas dan membimbing para santri agar terlatih mentalnya di bidang kemasyarakatan. Agar para santri dapat mengembangkan ilmu berpidatonya, Ittihadul Mubalighin melatih dan memberi arahan yang sesuai agar para santri dapat menikmati minatnya belajar berpidato di Ittihadul Mubalighin.

Berdasarkan uraian di atas maka dirumuskan masalah : Bagaimana para pembimbing Ittihadul Mubalighin berperan melatih public speaking para santri melalui pelatihan khusus secara sistematis dan mengembangkannya melalui perlombaan perpidato agar mental santri lebih terlatih dan meningkat.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif deskriptif dengan Teknik pengumpulan data melalui observasi, wawancara dan dokumentasi.

Hasil dari penelitian ini adalah peranan Ittihadul Mubalighin melalui pelatihan public speaking yaitu 1). Melatih minat berpidato santri dengan bimbingan khusus dan sistematis dengan memberikan beberapa teori bagaimana cara bicara di hadapan khalayak dengan lugas dan penuh percaya diri. 2). Mengembangkan kemampuan berpidato santri lewat perlombaan berpidato agar mental santri dapat terasah dan berkembang.

Kata Kunci: Peranan, Ittihadul Mubalighin, Public Speaking, Pondok Pesantren Daarul Falah

ABSTRACT

Name: Septian Ajie Prasetyo (171330063) **”Peranan Ittihadul Mubalighin Melalui Pelatihan Public Speaking Dalam Kaderisasi Mubaligh”** (Studi di Pondok Pesantren Daarul Falah Carenang Kopo Serang Banten), Department: Islamic Communication and Broadcasting, Faculty of Da'wah, Sultan Maulana Hasanuddin State Islamic Banten University. 2022 M / 1444 H

Ittihadul Mubalighin is a forum for prospective preachers at Daarul Falah Carenang Kopo Serang Banten Islamic Boarding School which is a place for prospective preachers to practice their speech skills or speak in front of the wider community and guide students so that they are mentally trained in the community sector. So that the students can develop their speaking skills, the Ittihadul Mubalighin trains and gives appropriate directions so that the students can enjoy their interest in learning to give speeches at the Ittihadul Mubalighin.

Based on the description above, the problem is formulated: How do the Ittihadul Mubalighin supervisors play a role in training the public speaking of the students through systematic special training and developing it through speech competitions so that the mentality of the students is better trained and improved.

This study uses descriptive qualitative research with data collection techniques through observation, interviews and documentation.

The results of this study are the role of Ittihadul Mubalighin through public speaking training, namely 1). Train students' interest in speech with special and systematic guidance by providing several theories on how to speak in front of audiences straightforwardly and confidently. 2). Developing the students' speech skills through speech contests so that the mentality of the students can be honed and developed.

Keywords: Role, Ittihadul Mubalighin, Public Speaking, Daarul Falah Islamic Boarding School



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lamp : -
Hal : **Ujian Munaqosyah**
a.n. Septian Ajie Prasetyo
NIM: 171330063

Kepada Yth.
Dekan Fakultas Dakwah
UIN SMH Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi saudara Septian Ajie Prasetyo, **NIM : 171330063** yang berjudul : **“Peranan Ittihadul Mubalighin Melalui Pelatihan Public Speaking Dalam Kaderisasi Mubaligh”** (Studi di Pondok Pesantren Daarul Falah Careng Kopo Serang Banten), telah dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Demikian, atas segala perhatian Bapak dan Ibu kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 01 Desember 2022

Pembimbing I,

Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A
NIP. 19720626 199603 2 001

Pembimbing II,

Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom
NIP. 19630507 199303 1 002

PERSETUJUAN

**PERANAN ITTIHADUL MUBALIGHIN MELALUI PELATIHAN PUBLIC
SPEAKING DALAM KADERISASI MUBALIGH (STUDI DI PONDOK
PESANTREN DAARUL FALAH CARENANG KOPO SERANG BANTEN)**

Oleh:

Septian Ajie Prasetyo
NIM: 171330063

Menyetujui,

Pembimbing I,

Pembimbing II,



Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A
NIP. 19720626 199603 2 001



Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom
NIP. 19630507 199303 1 002

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan
Komunikasi dan Penyiaran Islam



Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A
NIP. 19720626 199603 2 001



Muhibuddin, S.Sos., M.Si
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Septian Ajie Prasetyo**, NIM : **171330063**, Judul Skripsi :
“Peranan Ittihadul Mubalighin Melalui Pelatihan Public Speaking Dalam Kaderisasi Mubaligh” (Studi di Pondok Pesantren Daarul Falah Careng Kopo Serang Banten), telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 21 Desember 2022. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Satu (S1) pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 21 Desember 2022

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota,



Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A
NIP. 19720626 199603 2 001



Hj. Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A.
NIP. 19771215 201101 2 004

Anggota

Penguji I



Dr. Hj. Umdatul Hasanah, M.Ag.
NIP. 19700529 199603 2 001

Penguji II



Hj. Rina Darajatun, S.Sos., M.I.Kom.
NIP. 19920908 201903 2 022

Pembimbing I,



Dr. H. Endad Musaddad, S.Ag., M.A
NIP. 19720626 199603 2 001

Pembimbing II,



Drs. Samian Hadisaputra, M.I.Kom
NIP. 19630507 199303 1 002

PERSEMBAHAN

Dengan mengucapkan rasa syukur Alhamdulillah kepada Allah SWT, yang telah memberikan segala kemudahan dalam menyelesaikan skripsi ini. Saya persembahkan skripsi ini untuk orang-orang tercinta terutama untuk Ibunda tercinta Kasmunah, dan Ayahanda tercinta Wardiono yang telah mendidik, mengasuh, membimbing, mengarahkan, mendoakan, mendukung, memberikan curahan kasih dan sayangnya, juga memberikan semangat sehingga skripsi ini dapat terselesaikan.

Tidak lupa skripsi ini penulis persembahkan untuk mereka teman-temanku yang sangat baik. Selama ini mereka selalu menemani dan memahami keluh kesah yang sering penulis haturkan. Maka dari itu, penulis ucapkan banyak terima kasih karena selalu ada dan rela untuk menjadi garda terdepan di saat waktu dan kenyataan tidak bersahabat dan memberi bantuan saat penulis membutuhkan.

Terimakasih karena selama ini telah turut serta dalam memberikan do'a, perhatian, canda tawa, kasih sayang, serta dukungan yang sangat amat penulis butuhkan. Terimakasih sudah hadir dalam suka duka perjalanan hidup penulis dalam menyusun dan menyelesaikan skripsi ini.

MOTTO

حَيْرُ النَّاسِ أَنْفَعُهُمُ لِلنَّاسِ

“sebaik-baik manusia adalah orang yang paling bermanfaat bagi manusia”

(HR. Thabrani dan Daruquthni)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Septian Ajie Prasetyo, lahir di Serang, 14 September 1996. Saat ini penulis tinggal di Kp. Ajeg Rt 01/09, Ds. Cikande Kec. Cikande Kab. Serang-Banten. Penulis merupakan anak pertama dari pasangan Bapak Wardiono dan Ibu Kasmunah.

Pendidikan formal yang ditempuh oleh penulis adalah TK PGRI Tunas Cikande lulus tahun 2003, SDN Cikande 3 lulus tahun 2009, kemudian melanjutkan sekolah di Pondok Pesantren Daarul Falah Careng Kopo Serang-Banten selama 6 tahun dan lulus di tahun 2015. Pada tahun 2017, penulis diterima di Program Studi Komunikasi dan Penyiaran Islam Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian catatan singkat mengenai riwayat hidup penulis selama menempuh pendidikan di Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

KATA PENGANTAR

Puji syukur kehadiran Allah SWT atas segala rahmat dan karunia-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul **“PERANAN ITTIHADUL MUBALIGHIN MELALUI PELATIHAN PUBLIC SPEAKING DALAM KADERISASI MUBALIGH (Studi di Pondok Pesantren Daarul Falah Carenang Kopo Serang Banten)”**. Sebagai persyaratan dalam menyelesaikan pendidikan strata satu pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Fakultas Dakwah, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Shalawat teriring salam semoga senantiasa tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad SAW, yang telah menuntun dan membawa umat manusia dari zaman kebodohan kepada zaman yang penuh dengan ilmu pengetahuan.

Dalam penelitian, penyusunan, dan penulisan skripsi ini tidak luput dari orang-orang yang telah berbaik hati membantu meluangkan waktu dan do'anya untuk kelancaran pembuatan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih yang tidak terhingga kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Wawan Wahyudin, M.Pd, selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Endad Musaddad, M.Ag. selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Sekaligus selaku pembimbing I yang senantiasa memberikan ilmu, nasihat, motivasi, bimbingan serta arahan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
3. Bapak Muhibuddin, M.Si, selaku Ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam serta ibu Fahma Islami, M.Si.
4. Bapak Drs. Samian Hadisaputra, M.Si, selaku dosen pembimbing II yang senantiasa memberikan ilmu, nasihat, motivasi, bimbingan serta arahan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh dosen dan staff Fakultas Dakwah yang telah memberikan ilmu serta menjadi pendidik yang baik bagi peneliti selama peneliti menjalani masa perkuliahan.

6. Kedua orang tua tercinta, yaitu Bapak Wardiono dan Ibu Kasmunah yang tidak pernah berhenti mendo'akan, memotivasi, memberikan nasihat serta memberikan kasih sayang yang tulus sepenuh hati kepada penulis, hingga penulis bisa menyelesaikan pendidikan ini dengan segala kemampuan yang ada.
7. Para sahabat tercinta yang tidak pernah bosan menjadi tempat mencurahkan isi hati penulis, tempat berdiskusi, serta selalu ada di saat suka dan duka penulis dalam proses penyusunan skripsi ini.
8. Kawan-kawan seperjuangan KPI angkatan 2017, khususnya KPI-B yang sudah bersama-sama melewati suka dan duka menjadi mahasiswa serta sudah membagikan pengalaman dan canda tawa selama menjalani perkuliahan. Terima kasih untuk semua kenangan.
9. Seluruh pihak yang tidak dapat disebutkan satu-persatu namun tidak mengurangi rasa hormat. Terima kasih penulis ucapkan

Penulis menyadari bahwa dalam skripsi ini masih terdapat kekurangan dalam penyusunannya, oleh karena itu kritik dan saran yang membangun sangat penulis harapkan demi kesempurnaan skripsi ini di masa yang akan datang. Semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi pembaca sekalian. Aamiin.

Serang, 14 Desember 2022

Septian Ajie Prasetyo

NIM: 171330063

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
ABSTRACT	iii
NOTA DINAS.....	iv
LEMBAR PESETUJUAN MUNAQOSYAH	v
LEMBAR PENGESAHAN.....	vi
MOTTO	vii
PERSEMBAHAN.....	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR.....	x
DAFTAR ISI.....	xii
BAB I PENDAHULUAN.....	1
A. Latar Belakang Masalah.....	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan Penelitian	4
D. Manfaat Penelitian	4
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan.....	5
F. Sistematika Pembahasan	8
BAB II KAJIAN PUSTAKA	10
A. Ittihadul Mubalighin dan Kaderisasi Mubaligh	10
B. Urgensi Public Speaking Dalam Dakwah	14
C. Pondok Pesantren Sebagai Lembaga Dakwah.....	28
BAB III METODOLOGI PENELITIAN	31
A. Jenis Penelitian	31
B. Lokasi dan Waktu Penelitian	31
C. Teknik Pengumpulan Data	32
D. Analisis Data.....	34

BAB IV ANALISIS DATA DAN PEMBAHASAN.....	36
A. Profil Pondok Pesantren Daarul Falah	36
B. Pembahasan dan Temuan Penelitian	39
C. Program Kaderisasi Mubaligh	45
BAB V PENUTUP.....	54
A. Kesimpulan	54
B. Saran	54
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	